

Sierra Bella: PC defiende candidatura de Karol Cariola al Senado pese a investigación en su contra

En la colectividad sigue vigente la nominación que hicieron a través de su comité central el sábado recién pasado de la actual diputada como la principal carta del partido para la senatorial de este año en la Región de Valparaíso. Por ahora los dirigentes cuestionan el timing de la Fiscalía. Iraci Hassler, en tanto, todavía no ha sido ratificada como candidata al Parlamento, pero su nombre sigue en carpeta.

Carlos Agurto y Nicolás Quiñones

Solo dos días sin mayor ruido pasaron desde que el comité central del Partido Comunista nominara a la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), como candidata a senadora por la Región de Valparaíso, hasta que se iniciaron diligencias contra la diputada por el caso Sierra Bella.

La Policía de Investigaciones (PDI), por orden de la Fiscalía Regional de Coquimbo, incautó especies electrónicas, entre ellas un notebook y un teléfono celular. Todo ocurrió el mismo día en que la parlamentaria fue madre.

Pero la indagatoria no solo la involucra a ella, sino que también a la exalcaldesa de Santiago Iraci Hassler (PC), ya que ambas intercambiaron mensajes que alertaron al Ministerio Público y donde además del caso Sierra Bella se abrió una investigación por un eventual delito de tráfico de influencias.

No es extraño que ambas hablen de forma habitual por distintas vías. Según sus cercanos, Cariola y Hassler son amigas, se conocen desde que la exjefa comunal estudiaba en la Universidad de Chile y comenzó a militar en las Juventudes Comunistas (J.C.C.).

De hecho, cuando la diputada fue la secretaria general de la J.C.C. (en ese tiempo equivalente a presidenta de la organización), Hassler integró la comisión ejecutiva de ese periodo.

Además, cuando la otrora autoridad comenzó su periodo como alcaldesa, parte del equipo de Cariola se integró a trabajar en la Municipalidad de Santiago.

Pero no es todo, el jefe de gabinete de la diputada es pareja de Hassler. Se trata de Juan Urra Rossi (PC), quien además en 2012 fue electo como concejal por Peñalolén. Además de eso, Rossi acompañaba a Cariola en la conducción de su programa de YouTube "Y ahora qué?", cuyo último capítulo fue una entrevista a la exalcaldesa en noviembre de 2024. En esa oportunidad, en todo caso, Urra no participó de la conversación.

En redes sociales tienen publicaciones en común, por ejemplo, a través de Instagram. La última fue el 27 de octubre de 2024, día de las elecciones, almorzaron juntas después de que Cariola votara. "Pasamos por #Santiago a almorzar con mi amiga alcaldesa @iracixstgo", decía el post.

La última interacción pública de ambas fue



► El Partido Comunista nominó a la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola, como candidata a senadora por Valparaíso.

en la publicación que la diputada hizo, a través de la misma red social, justamente este lunes después de dar a luz a su primer hijo. La exalcaldesa le comentó: "Bienvenido Borjita muchas felicidades".

La defensa comunista

De momento, en el Partido Comunista ha puesto el foco en el llamado a esclarecer cuanto antes lo ocurrido y blindar a Cariola, su principal carta para las elecciones parlamentarias de este año, también mencionando el momento en que se realizaron las diligencias.

A través de un comunicado publicado este lunes, en la colectividad aseguraron que "tenemos certeza de que la compañera diputada Karol Cariola ha estado siempre, y así lo ha hecho el día de hoy, en absoluta disposición de colaborar con todas las acciones y diligencias que haga el ente investigador, más allá del conocimiento pleno o no del carácter de estas diligencias. Expresamos nuestra solidaridad en la sana expectativa que cuando concluya esta diligencia será debidamente esclarecida esta situación".

Y añadieron: "Exigimos que la investigación se realice con transparencia y sin instrumentalización política, garantizando el debido proceso y el respeto a los derechos fundamentales".

Esto fue ratificado por el presidente del PC, Lautaro Carmona, quien -en radio ADN- afir-

mó este martes que "hemos llamado a que, entre comillas, no se politice el tema, digo entre comillas porque evidentemente son figuras políticas, pero no se politice intencionadamente, sino que se disponga que este debate sea en los espacios que corresponde y el debate político lo hagamos pero con esa altura en ella".

Respecto al momento en que se realizó la diligencia, Carmona señaló que "si quienes les tocó la diligencia creen que no había más alternativas, tendrán que explicarla. Pero si no la gente, en términos abiertos, sin que esto vaya a alterar ninguna investigación, tiene derecho a decir por qué le faltó un criterio para determinar en otro momento".

En tanto, el dirigente del Partido Comunista Marcos Barraza defendió a la parlamentaria en radio Nuevo Mundo e indicó que "lo importante es que creo que no hay nada irregular, nada incorrecto. Y la diputada, y espero que futura senadora, lo deja muy claro en su declaración".

En cuanto a Iraci Hassler no ha habido un pronunciamiento directo del PC, ya que las reacciones se han centrado en Cariola. Ella también es parte de los nombres que la tienda maneja para buscar inscribirla como candidata a diputada por el distrito 10 (Santiago, Providencia, Ñuñoa, Macul, La Granja y San Joaquín), pero no ha sido nominada oficialmente.

De todas maneras, respecto de ambas, fuentes en el PC aseguran que ninguna correría ries-

go en sus pretensiones parlamentarias, al menos no como iniciativa del partido.

De momento, el timonel no ha puesto en duda la continuidad de Cariola como candidata a senadora, tampoco a Hassler. Sin embargo, se espera que durante esta jornada se refleje nuevamente a esta situación.

Su futuro político inmediato

En la oposición son varios los factores que han analizado para no activar un nuevo intento de censura a Cariola. Uno de ellos es que la herramienta para desbancar a la mesa se ejecuta cuando hay una falta en la calidad de directiva de la Cámara y no por actuaciones individuales, como es el caso que involucra a la militante comunista.

En privado, además, hay quienes confiesan que no quieren agitar las aguas con el oficialismo en un contexto en que la derecha tiene opciones de presidir la mesa a contar de abril.

Otro elemento que deslizan algunos es que Cariola podría renunciar antes que termine su periodo como timonel de la corporación, tal como lo hizo Catalina Pérez, cuando era vicepresidente de la Cámara, y dejó su cargo cuando estalló el caso Convenio.

Adicionalmente, hay quienes también ponen sobre la mesa que por un tema de timing no sería bien visto intentar hacer caer a la presidenta de la Cámara cuando recién ayer dio a luz a su primer hijo. ●